

Les Conservateurs de la province de Québec ont tenu une grande convention à Montréal, au mois dernier. Une déclaration de principe concernant l'Éducation y a été faite, la voici :

« II.—*Éducation.*—Cette convention déclare que : l'éducation et l'instruction des enfants appartiennent de droit naturel aux pères de famille et l'État ne doit rien négliger pour seconder leurs efforts, suppléer à l'insuffisance de leurs ressources, et favoriser la diffusion et le progrès de l'enseignement par tous les moyens à sa disposition. »

M. G.-E. Marquis, inspecteur d'écoles et collaborateur de notre revue, proteste avec raison dans le *Soleil* de Québec, contre la substitution de *Santa Claus* au lieu et place du cher Petit Jésus. M. Marquis fait une bonne œuvre en défendant « la douce et touchante légende qui a bercé nos rêves d'enfant. »

Une convention forestière canadienne aura lieu à Ottawa, sous la présidence de Sir Wilfrid Laurier, les 10, 11 et 12 janvier 1906.

Ne tournons pas le dos au passé

(Extrait des *Légendes Canadiennes* de M. l'abbé H. R. Casgrain, 1861)

Malheur à nous si nous tournons le dos à notre passé.

Notre aurore a été si pure ! Et, le présent n'est pas sans nuage.... Que sera notre avenir ?

Essayons donc de réunir en faisceaux les purs rayons de notre matin pour en illuminer les ans qui viennent.

Du reste, il ne faut pas se le dissimuler, les écrits modernes, même les plus dangereux, sont plus en circulation parmi nos populations canadiennes qu'on ne le pense bien souvent.

Où vont ces avalanches de livres de littérature française et autre qui pleuvent, chaque mois, dans plusieurs librairies de nos grandes villes ?

Puisqu'il nous est impossible d'arrêter le torrent, hâtons-nous, du moins, d'imprimer aux lettres canadiennes une saine impulsion, en exploitant surtout nos admirables traditions, et en les revêtant d'une forme virginale et attrayante.

Essayons de photographier notre littérature sur les admirables écrits des Louis Veuillot, des cardinal Wiseman, des Victor de la Prade, etc., etc., en leur donnant le coloris local.

Que chacun apporte sa pierre à l'édifice commun.

Voici notre grain de sable. Nous laissons à des plumes plus savantes et plus exercées, telles que celles de M. l'abbé Ferland, de M. Crémazie, etc., etc., de cueillir d'abondantes moissons dans les champs de l'histoire et de la poésie.

Qu'on nous permette seulement de glaner les épis qui tombent de leurs gerbes.

H.-R. CASGRAIN.

AUX PRIÈRES

Feu Madame Louis Archambault, mère de Mgr Alfred Archambault, évêque de Joliette.

La Révérende Sœur Marie Félicité, née Léocadie Lebœuf, de la communauté des Sœurs des SS. Noms de Jésus et de Marie, Hochelaga, décédée à l'âge de 70 ans, après 47 ans de profession religieuse.